



monschau touristik

La Route du Monastère, circuit de l'Eifelsteig

Randonnée de 21km

Découvrez la diversité exceptionnelle de la région fascinate entre le centre historique de Monschau, le monastère de Reichenstein et le barrage de Perlenbach. Vous pouvez non seulement admirer les paysages magnifiques de cette région mais aussi les panoramas et les curiosités de celle-ci. Très souvent, ce qui apparaît banal au premier regard vous montre un caractère unique au deuxième. Un grand nombre de sentiers et de chemins traversant la nature transforme cette randonnée en un véritable plaisir pédestre. A la sortie du centre historique de Monschau se trouve la route qui mène à la brasserie creusée dans la roche. Le musée de la brasserie avec sa salle de brassage datant de 1830, où l'on peut voir les pierres d'ardoise extraites de la roche mais aussi un rassemblement riche et varié de machines de l'époque, montre comment la bière « Felsquelle » a été brassée selon l'ancienne tradition pendant des années. À partir de la Bundestraße, le chemin se détourne de l'Eifelsteig. Le premier tronçon de ce sentier abrupt n'a pas toujours contourné la forêt. Autrefois, des jardins bien entretenus se trouvaient dans cette montée avec des terrasses. Aujourd'hui, des conifères poussent désormais à cet endroit.

Le plateau d'Ehrenstein, qui surplombe la vallée de 60 mètres qui compte les rochers les plus imposants de la vallée supérieure de la Rur. Qu'on regarde dans les profondeurs des camps pour les jeunes ou qu'on dirige son regard au loin à Mützenich à l'ouest ou à Höfen à l'est, le point de vue vaut la peine d'être admiré. C'est par ce sentier envoûtant qu'on arrive à la Rur. Il s'agit à présent d'une véritable expérience de la nature. Le torrent se déverse ici et se déchaîne entre deux gros rochers. Ce coin mérite d'y aller plusieurs fois afin de se laisser emporter par son bruit apaisant. Les couleurs de l'eau trahissent sa provenance. La Rur prend sa source dans la région préservée de Moor dans les Hautes Fagnes.

La prochaine étape suit les traces des anciennes voies des Fagnes. Pendant le printemps, la nature offre à plusieurs endroits un spectacle fascinant. Des millions de narcisses recouvrent l'escarpement avec un tapis de fleurs dorées.

Avec ses trois puissants piliers, le viaduc enjambe la vallée d'Ermesbach et dévoile l'un des édifices chrétiens les plus importants de la région de Monschau : le monastère de Reichenstein. Puis vient l'ancien Klosterweiher qui attire notre attention. Au second regard on remarque entre la cime des arbres le toit en ardoise de l'église du monastère avec son petit clocher. Lorsque Waléran II de Limbourg, en 1132, quitta son château situé sur une colline surplombant la Rur afin de fonder le château de Monschau en aval de cette rivière, il céda l'endroit à l'Ordre des Prémontés. Pendant 670 ans, des nonnes et plus tard des moines ont vécu dans cet isolement. Mais ils ne se consacraient pas seulement leur vie à la méditation ils apportaient aussi la foi chrétienne aux habitants des villages

avoisnants et leur offraient leur aide de manière active pendant les périodes de restriction. En 1802 le monastère a été fermé dans le cadre de la sécularisation. et a été transformé en une ferme domaniale. La période du « Bon » Reichenstein touche à sa fin. Dans quelques années des moines vont de nouveau s'installer dans ce lieu chargé d'histoire.

Le prochain arrêt dans cette route du monastère est la chapelle de Norbertus de l'autre côté de la Rur (pas d'illustration). De tous les horizons, les ayant besoin viennent là-bas pour prier pour le soutien de l'apôtre Judas Thaddée dans leurs conditions de vie difficiles.

Le chemin à travers la Rosengasse passe dans le vallon réaménagé. Depuis le déboisement, la végétation autochtone peut de nouveau se déployer. Après un bref passage dans les bois, on passe à travers un site à ciel découvert à l'entrée de Kalterherberg. La forme des paysages qui change chaque jour caractérise le trajet au bord des crêtes entourées par la Rur et la Perlenbach. La partie boisée évolue entre les forêts de conifères, la broussaille épaisse et les peuplements feuillus restés à l'état originel. À plusieurs endroits se présentent des points de vues sur les vallées de la Rur et de la Perlenbrach et sur les petites villes environnantes.



monschau touristik

Une brèche au versant au dessus de la Rur permet encore une fois d'avoir une vue sur le monastère de Reichenstein. (sans illustration) La région des sources, comme celle de Hasselbach, surprend avec énormément d'impressions. À d'autres endroits, la route mène à des rangs de vieux hêtres, de haies d'aubépines ou bien de genêts. Les amateurs de flore locale peuvent aussi en profiter. En très grand nombre, les fleurs et les plantes bordent le chemin créant ainsi des biotopes variés.

Après la traversée de la B 399, il ne reste que peu de chemin à effectuer pour entrer dans un nouveau monde. Le Römerbach ruisselle de manière animée dans l'étroite vallée avant de terminer sa course au barrage de la Perlenbach, qui approvisionne l'essentiel de la région de Monschau en eau potable depuis 1956. Le long de la rive ouest de la Stausee on arrive sur le pont qui enjambe la Perlenbach. Ce pont marque le point sud-est de la Route du Monastère. L'eau coule paisiblement dans son lit, pour également finir sa course au barrage. Après environ 400 mètres, le chemin longeant le rivage retrouve l'Eifelsteig, qui mène d'ici soit au point de départ vers Monschau ou bien celui vers Höfen.

Ce que vous devez savoir

- **L'emprunt de ces sentiers sont à vos risques et périls**
- **Ce sentier est balisé dans les deux sens**
- **La randonnée mène par endroits à des chemins et sentiers façonnés par la nature. C'est pourquoi il est opportun de porter des chaussures solides et des vêtements adaptés au temps.**
- **Le plan n°3 « La région de Monschau et du lac Rursee » de l'association de l'Eifel vous offre un moyen d'orientation supplémentaire.**